



Mientras trabajan, diputados del Congreso de Jalisco aprovechan el tiempo para comer, usar el celular y hasta maquillarse!

Los legisladores valoran subirse el sueldo este año, de 109 mil 69 a 112 mil 887 pesos brutos al mes.

REALIDAD GDL | REDACCIÓN

Acusan 'guerra sucia' por tarifazo de Pablo Lemus

REALIDAD GDL | REDACCIÓN

Diputados del Congreso de Jalisco acusaron "guerra sucia" que implicaría al Ejecutivo del Estado y al partido Movimiento Ciudadano (MC), teniendo como principal víctima al legislador petista Leonardo Almaguer por oponerse al tarifazo al transporte público.

Sobre Almaguer, que ha encabezado movilizaciones contra el alza a tarifa del transporte que en abril pasará de 9.50 a 14 pesos en el Área Metropolitana de Guadalajara, el 2 de febrero se dio a conocer que estuvo preso en 2004 por ser parte de una banda que robaba camiones repartidores de cerveza.

El 12 de febrero, según denunció el diputado del PT, en su barrio Mezquitán aproximadamente a las 6:00 horas se estuvieron repartiendo papeles tamaño tabloide que contenían una nota del periódico Mural referente a sus antecedentes penales, incluyendo la frase "violento delincuente".

Durante una sesión de Pleno del Congreso realizada el 13 de febrero, Almaguer expuso la presunta guerra sucia de la que estaría siendo víctima y en la que se estaría usando como herramienta su pasado delictivo. El petista fue respaldado por legisladores de Morena, Hagamos y Futuro.

En días previos, la legisladora del PAN, Claudia Murguía, había advertido que la exposición de los antecedentes penales de su compañero del PT,

sería un mensaje intimidatorio del Gobierno estatal que encabeza el Gobernador emecista Pablo Lemus.

"Están haciendo una guerra sucia contra todo, pero solamente se enfocan en la tarjeta Broxel que es el gran negocio, y en una servidora y en el diputado Leo", sentenció la diputada morenista Candelaria Ochoa, quien acusó que también ha sido víctima de violencia del Ejecutivo.

"Aquí lo que está sucediendo es una persecución política que es el sello de la casa (...). Desde el oficialismo naranja se ha difundido información del diputado Leonardo Almaguer, que busca poner en duda su credibilidad y desacreditar su actuación pública", sostuvo la hagamista Valeria Ávila.

Inconforme por la supuesta guerra sucia contra Almaguer, el diputado de Morena, Miguel de la Rosa, desde la tribuna del Pleno del Legislativo anunció que "se acabó la cortesía política" que se tenía con la bancada de MC.

Asimismo, la Junta de Coordinación Política (Jucopo) que preside la legisladora priista María del Refugio "Cuquis" Camarena, rechazó una propuesta de MC para citar a comparecer ante el Pleno al diputado del PT, para que explique por qué no hizo públicos sus antecedentes penales.

Ante el rechazo de la Jucopo a la petición de comparecencia de Almaguer, diputados emecistas presentaron



ESPECIAL

una nueva iniciativa, pero ahora ante el Pleno y la finalidad

do Alejandro Puerto.

Ante el tarifazo al transporte público el Gobierno del Estado implementará la "Tarjeta Única Al Estilo Jalisco" para

debe ser sometido a votación. El legislador del PT no es el único que se ha opuesto al incremento a la tarifa del transporte público, pues también lo han hecho las bancadas de Morena, PAN, PRI, Hagamos, Futuro, y el diputado sin parti-

do, para lo cual contrató a la empresa Servicios Broxel que cobrará hasta 327 millones de pesos anuales por operar los plásticos que tendrán funciones bancarias.

¿CONGRESO DE JALISCO O STREET FIGHTER?

El Pleno del Congreso de Jalisco pasó de ser recinto legislativo a convertirse en un área de combate que ya quisieran en la franquicia Street Fighter.

Lo que se pudo observar en la plenaria del viernes 13 de febrero fueron rounds bien marcados, golpes que no fueron precisamente los más limpios, y uno que otro "hadoken".

La guerra de calificativos entre Movimiento Ciudadano (MC) y Morena con sus aliados volvió a exhibir que la falta de palabra política sería ya parte de la vestimenta oficial en el Legislativo.

Tras la exposición de los antecedentes penales del diputado del PT, **Leonardo Almaguer**, los emecistas habrían pactado en la Junta de Coordinación Política (Jucopo) no insistir con la comparecencia del petista ante el Pleno para que explicara el supuesto ocultamiento de su pasado delictivo.

El pacto, dicen, se hizo con **Omar Cervantes**, diputado emecista cuyo desempeño en el Legislativo es mejor no esculpir porque podría causar una ínfima sorpresa.

Pese a lo acordado en la Jucopo, y aun cuando Cervantes le habría dicho personalmente a Almaguer que no se tocaría el tema de sus antecedentes penales en la sesión, que no habría ataques y que se tendría mesura, la realidad fue diferente.

Los "naranjas" terminaron siendo una fusión de los personajes **"Bison"** y **"Vega"** subiendo a tribuna a despoticar exactamente sobre lo que habían prometido no mencionar.

Fue el legislador hagamista **Enrique Velázquez** que, muy al estilo **"Ryu"** soltó golpes que expusieron la falta de palabra de MC, denunció una campaña de linchamiento y habló incluso de la utilización del aparato del Estado para hacer guerra sucia contra su compañero del PT.

Hubo otro round que fue más emocional que político. La futurista **Tonantzin Cárdenas** mencionó en tribuna que Jalisco es el Estado número uno en personas desaparecidas.

Desde la curul naranja de la diputada **Alejandra Giadans** comenzaron las risas en tono de burla. Sí, al parecer eso causó un tema tan sensible como lo son las desapariciones.

Cárdenas respondió con más agilidad que **"Chun-Li"**: "No entiendo qué es lo cómico si hablamos de personas desaparecidas. No entiendo, si en Zapopan, el distrito que usted perdió, es donde más se encuentran fosas todos los días".

Giadans al parecer estalló más que una descarga de **"Blanka"**. Manoteos, gritos, advertencias de "nos vemos afuera". La escena obligó al presidente de la Mesa Directiva, el panista **Julio César Hurtado**, a intervenir para pedir respeto.

ANIVERSARIO DE GDL CON DISCURSO DUDOSO

En la conmemoración de los 484 años de Guadalajara hubo fiesta, picones, guardias de honor y discursos rosa pastel en el Ayuntamiento tapatío que encabeza la Alcaldesa emecista **Verónica Delgadillo**.

Todo muy producido, bien encuadrado, listo para redes sociales. La narrativa oficial habló de orgullo, identidad y una Ciudad que avanza; la realidad cotidiana, sin embargo, habla de inseguridad, alumbrado inexistente, basura desbordada y hoyos que ya parecen patrimonio cultural.

Fue notorio que Delgadillo estrenó outfit, aunque esta vez no hay certeza si lo hizo el que sería su amigo, **Benito Santos**; de lo que sí hay claridad es que, como en la mayoría de los eventos de la Alcaldesa, no faltó la selfie, un sello muy marcado en esta Administración municipal, el ángulo que nunca falla, aunque el drenaje sí.

'UNIDAD' DE MORENA CONTRA EL TARIFAZO DE LEMUS

Morenistas de Jalisco intentaron mostrar el sábado unidad en la marcha contra el tarifazo al transporte público que aplicará la Administración del Gobernador emecista **Pablo Lemus**. Pero, llamó la atención que hubo más abucheos que aplausos para el senador **Carlos Lomelí**, mientras que la diputada **Martha Estela Arizmendi** le hizo halagos.

DEBE GDL COMPENSAR UN ROBO DE CADÁVER FETAL EN PANTEÓN

REALIDAD GDL | REDACCIÓN

Por incumplir su deber e inadecuada prestación del servicio público, el Ayuntamiento de Guadalajara que encabeza la Alcaldesa emecista Verónica Delgadillo, debe compensar a víctimas del robo de un cadáver fetal ocurrido en el Panteón Jardín.

La Comisión Estatal de Derechos Humanos de Jalisco (CEDHJ) emitió la recomendación 1/26 en la que se acreditó la responsabilidad institucional del Gobierno tapatío, respecto a la profanación y desaparición de un óbito fetal que se registró en octubre de 2024.

El organismo garante de derechos humanos reportó que, el quejoso y su esposa, habían inhumado legalmente el 9 de julio de 2022 a su hijo fallecido como óbito fetal de ocho meses de gestación.

Sin embargo, al acudir a visitar la tumba el 20 de octu-

bre de 2024, se percataron que estaba dañada, con el cemento demolido y sin el ataúd ni el cuerpo.

Tras realizar una investigación, la CEDHJ constató que la tumba fue profanada y que el cadáver había sido sustraído sin que se conociera su paradero.

Aunque no se ha logrado identificar a la persona autora material de la profanación, el organismo documentó que el Panteón Jardín operaba en condiciones estructurales de inseguridad, las cuales eran conocidas por la autoridad municipal.

La Comisión recomendó inscribir a las víctimas indirectas del robo de cadáver fetal en el Registro Estatal de Víctimas, para que se les otorgue atención y reparación integral que proceda conforme a derecho, así como garantizarles atención psicológica y tanatológica el tiempo que resulte

necesario.

"(Que Ayuntamiento tapatío analice) la procedencia de otorgar una compensación económica a las víctimas indirectas por los gastos de inhumación y pagos realizados al panteón, previa presentación de los comprobantes respectivos", sostuvo la CEDHJ en la recomendación emitida.

También se recomendó someter a consideración del Cabildo de Guadalajara, asignación presupuestal en 2027 para la rehabilitación del panteón, incluyendo reparación de barda perimetral y sistema de videovigilancia, para asegurar su funcionamiento y garantizar protección integral de los derechos humanos.



Ayuntamiento de GDL debe compensar robo de cadáver fetal ocurrido en 2024 en Panteón Jardín.

FAC